

EL MINISTERIO DE GOBERNACION

En estos días se ha ocupado la prensa capitalina de un suceso político que parece está en vísperas de realizarse: el nombramiento de Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación y Policía.

Al respecto no poseemos información oficial; pero sí hemos recogido las versiones que parecen más autorizadas, según las cuales, don Aquiles Acosta dejará el recargo de las mencionadas carteras para dedicarse del todo a la de Guerra y Marina.

Pero también se nos dice que no será nombrado en Gobernación y Policía un Secretario de Estado; el señor Acosta seguirá siendo titular de esa Secretaría, pero al frente de ese despacho será puesto un Subsecretario que será quien realice el trabajo de las Secretarías mencionadas.

AYER FUE OPERADO EL SEÑOR MINISTRO DE HACIENDA

Debido a ciertas complicaciones que sobrevinieron en el curso de la enfermedad que sufre don Rafael Huete, la Junta de connotados facultativos que le asisten, resolvieron practicar una operación en el tímpano ayer a las 9 de la mañana, con magníficos resultados.

Tomaron parte en la operación los doctores don Carlos Durán, don Constantino Herdocia, don Luis P. Jiménez y don Luciano Beeche.

Yá entrada la noche se nos informó que el paciente ha entrado en un período de reposo y tranquilidad.

UNA PROMESA DE LA CORTE A LOS ALCALDES DE SAN JOSE

Cuando se sucedieron varios incidentes con la famosa Ley del Inquilinato, los señores Alcaldes recurrieron a la Corte solicitando el servicio de un policía para cada una de dichas dependencias.

Se les prometió resolver favorablemente esta solicitud, mediante previa consulta con el señor Presidente de la República.

Hasta el momento no ha sido resuelto el punto y continúan los cuatro Alcaldes de San José predicando en el desierto, sin que se les atienda su solicitud elevada a base de justicia.

Es de suponer que los nuevos Magistrados se interesen en su favor accediendo a su deseo.

EN SUS LABORES

Tuvimos ayer la satisfacción de ver ya de nuevo en su almacén al distinguido caballero don Ricardo Roig, quien acaba de restablecerse de una ligera enfermedad, que por algunos días lo tuvo postrado.

Le felicitamos deseándole muchos años de vida en unión de su estimable familia.

Congreso Constitucional

El Partido Agrícola inicia sus labores con la presentación de un proyecto de ley para la mejor organización del servicio público

A las 2 y 40 p. m. se abrió la sesión.

Fué leída, aprobada y firmada el acta de la sesión anterior.

—Se aprobó la forma de decreto leída sobre la elección hecha ayer de la Corte Suprema de Justicia.

—Con la venia del Directorio, el Representante Doctor don Francisco Cordero, hace uso de la palabra para presentar a sus compañeros de labor, en una bien razonada y brillante exposición el derrotero que debe seguir la Representación Nacional, identificándose todos los señores diputados, poniendo en acción el conjunto de voluntades para llevar a cabo algo práctico en provecho de la Nación.

Se refirió extensamente el orador a los partidos personalistas que son los que han originado gobiernos sin base sólida; agrupaciones funestas, creadas sólo para el medro y la intriga. Habló de los regímenes dictatoriales desde la época de Morazán hasta Guardia, demostrando en una bien desarrollada argumentación, que esa política es inconsistente y funesta y debe abandonarse, para laborar hacia el sostenimiento de un partido de ideas que reencarnado en los pueblos pueda levantar sus principios de moral política, y mantener instituciones estables.

Refirióse largamente sobre la fundación del Partido Agrícola y sus tendencias desde que se inició en el año 1920. Habló de los

proyectos sobre fin práctico y de economía pública que han de ser sometidos a la consideración de la Cámara en su oportunidad y para ello, pide en su exposición el apoyo de todos los distinguidos compañeros.

El objeto,—dice el Dr. Cordero—es restablecer la salud de la Patria sin otro apasionamiento partidista que el bien de todos los costarricenses.

Después de otras muchas consideraciones expuso que el Partido Agrícola, inicia sus labores con el corazón plétórico de fé, y con abundantes ideales en la mente de sus hombres.

Dió lectura a la serie de proyectos, que no enumeramos por haber dado cuenta de los mismos en una de nuestras anteriores publicaciones.

A continuación dió lectura el orador a un proyecto que somete a discusión, y que tiende a crear un Tribunal Supremo de Control, facultado para la reorganización del servicio público.

Este Tribunal estará integrado por tres miembros nombrados

VALS "GILMA"

Así tituló su autor, el profesor nacional don Ismael Cardona, una preciosa partitura que estrenó la noche del 28 de abril en la recepción nupcial de los esposos Paz-Pizarro.

Sea para el señor Cardona esta nota como expresiva manifestación de simpatía.

por los tres Poderes del Estado y su período será fijado en seis años.

La Mesa acoge el proyecto presentado y leído, que pasa a estudio de la Comisión de Legislación.

—El Representante don Pedro Quirós lee un proyecto para erigir en cantón una parte denominada "Los Guatusos" en la jurisdicción de Grecia y que podrá dividirse en cuatro distritos. En este lugar se construirá una zona que se denominará "Thiel".

Presidente—Pase al estudio de la Comisión de Gobernación que ha de verter su dictamen.

El Segundo Secretario dió lectura al dictamen de la Mayoría elaborado en la Legislatura anterior por los Representantes Lic. don Adán Saborío y don Elías Leiva sobre la Ley de Vagos y fundación de una Colonia Penal Agrícola en la Isla de Chira.

Después se leyó el vertido por el Lic. don Matías Trejos quien juzga la ley moralizadora y aconseja su aplicación.

El Representante Trejos en su dictamen acepta como base de discusión el dictamen de la Mayoría.

Presidente—Expone que habiendo sido publicados en La Gaceta Oficial del mes de marzo, ambos dictámenes, niega a los señores Diputados su estudio; a fin de discutirlos en la sesión próxima.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

UNA DEMANDA RUIDOSA

Ayer el Agente Fiscal demandó formalmente ante el Juzgado Segundo del Crimen de esta ciudad al que resultare responsable en un hecho sumamente escandaloso, del que ha salido perjudicada la Junta de Educación del cantón de Santa Cruz de Guanacaste.

Hace algún tiempo el Congreso destinó la suma de ₡ 20,000 para ayudar a la Junta de Educación nombrada.

La Junta comisionó a determinada persona, muy conocida en la política, para retirar la suma antes indicada; parece que la persona referida retiró los 20 miles de colones en bonos de conversión pues la exhaustez del Erario no permitió dar la suma acordada en dinero contante.

Es el caso que la Junta dicha no ha recibido ni un cinco a estas horas, por lo que denunció el hecho cuya investigación ha llevado a cabo el señor Promotor Fiscal, quien ha mantenido en secreto todas las diligencias.

Parece que el Juez que se ha hecho cargo de este asunto encontrará muy adelantado el proceso, cuyos resultados van a ser sensacionales por tratarse de un individuo de algún visú.

Tipos de cambio

BANCO DE COSTA RICA

Nueva York	431 %
Londres	383 —
París	199 —
España	337 —
Italia	116 —
Suiza	420 —
Bélgica	185 —
Hamburgo	38 cts. oro am.
Amsterdam	38 cts. oro am.

San José, mayo 4 de 1922.

EL MAGISTRADO DON LUIS CASTRO SABORIO

Entre los nuevos Magistrados electos por el Soberano Congreso para integrar el más alto Tribunal de la República, figura un hombre de reconocidas dotes, de gran inteligencia y de gran corazón; el Lic. don Luis Castro Saborío.

Son conocidas sus dotes pues en otras épocas, ya como Juez 2º del Crimen y como Magistrado de la Corte en la misma Sala le hicieron destacarse del conjunto general y adquirir arraigados prestigios.

La Suprema Corte de Justicia tiene en su seno elementos muy rectos y valiosos, pero entre ese grupo de honorables jueces figura un reputado criminalista ya bien definido por su sano carácter, en todas las esferas que abarca la ciencia, figura un juez cuya hoja de servicios ha recorrido los principales centros universitarios de Europa y de América, el Lic. don Luis Castro Saborío.

Nosotros nos felicitamos de que la Cámara Legislativa haya seleccionado ese venerable grupo de hombres que hoy forman la Suprema Corte de Justicia de la República.

Notas de sport

Según entendemos en los primeros días del mes entrante se inaugurará la Liga Nacional de Foot-Ball.

Poco más o menos será adoptado el mismo cuadro de juegos del año pasado, y es posible que este año participen en la Liga más divisiones que el año pasado.

* * *

Free-Kick, cronista imparcial de uno de los diarios josefinos, habla en estos días contra la Gimnástica por la simple razón de que su equipo empató el juego del domingo y malogró la victoria del equipo herediano.

Bueno: es que hay obligación de ganar todos los días? O es que no todos saben perder y ser, de verdad, deportistas?

* * *

Hay un team en el país que el match que no gana en el campo

del juego lo gana en el campo de la literatura.

Si hay Liga, debería prohibírseles escribir a ciertos comentaristas llenos de pasión, que echan a perder y desnaturalizan el verdadero sentido de las fiestas de sport.

* * *

Dice Center Forward, un "técnico" que escribe de sport en el

MAR DE FONDO

La actitud que asumió el Presbítero Maldonado, por haber efectuado una conferencia en un centro que rechaza la religión de la cual es sacerdote, ha sido muy comentada en todos los círculos sociales.

Se nos informa que tanto el Ilmo. Sr. Arzobispo Monseñor Castro como sus otros compañeros, han censurado acremente el paso que dió el Presbítero Maldonado.

"Diario de Costa Rica": algunas personas, en vista de la fotografía tomada al momento de "entrar el goal" de la Gimnástica, manifiestan que "ese tanto estaba owt-side". Diez pesos a que nadie decifra esto; porque ni un goal entra ni un tanto puede estar owt-side, lo que indica que al Center Forward le faltan diccionario y conocimientos. Lo de la "w" en out es lo más divertido.

* * *

Base-ballistas y foot-ballistas de la Plaza Viquez, acordaron el último domingo variar su deporte: nada de base; nada de foot; lo mejor es el box, que ha hecho famosos a Carpentier, a Dempsey y a Firpo. Y se dedicaron a propinarse una hermosa tanda de upper-cuts.

Y esto pasa entre deportistas.

BALON

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales
PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alibambra.
Apartado: S.
Teléfono: 1421.

Suscripción mensual: ₡ 3.00
Número suelto: 0.15
Número atrasado: 0.25
Comunicados y anuncios a precios convencionales.

DE PROVINCIAS

Notas de El General

Repetidas veces se ha dicho por medio de la prensa y otros conductos que esta región sería la primera de Costa Rica en cuanto a lo productiva, si el gobierno se preocupara un poquito por ella. Efectivamente a estas horas El General sería el granero de Costa Rica; como es sabido allí se produce admirablemente el arroz, la caña de azúcar, maíz, frijoles, papas, café, plátano, tabaco y muchas cosas más; es decir, hay terrenos para toda clase de cultivos; pero acontece actualmente que la mayor parte de todas las cosechas se pierde con gran pesar, porque aunque siembran apenas lo indispensable para el consumo propio, la tierra les paga con usura y el sobrante no tienen por donde sacarlo, pues no hay caminos. Actualmente sólo el tabaco es artículo de exportación por su relativa facilidad para llevarlo a Puntarenas, y aun para este artículo tropiezan con innumerables dificultades.

Aquel pueblo, que es netamente agricultor, ha visto hasta ahora con profunda pena que sus energías no sean aprovechadas por el resto de sus compatriotas, los vecinos de por acá; mientras que por otro lado, aislados como están, sin caminos ni telégrafo ni servicio de cabotaje seguro, no podrán ensanchar la agricultura ni sacar buen producto de tantas fatigas y tanto afán.

Pero como no hay mal que dure cien años ni cuerpo que lo resista, aquel pueblo viril y ansioso de producir mucho, ha resuelto formar una Junta de Progreso, para que ésta sea la que gestione ante el gobierno, todo lo que facilite el ensanche y desarrollo de aquella región.

Esta Junta ya principió sus gestiones y tenemos seguridad de que ha tenido buen éxito, pues tanto el señor Ministro de Fomento como el señor Presidente han manifestado la recta intención de llevar a cabo las obras que envuelven la petición muy justa por cierto, de dicha Junta.

Es de suponer, pues, lo satisfecho y contento que estará aquel grupo de hombres tan esforzados, por estar ya, como quien dice, en vísperas de conseguir lo que con tanta paciencia han esperado y que ahora será una hermosa realidad.

Sabremos corresponder con lujo a los beneficios que se nos hagan, dicen ellos: nos esforzaremos hasta donde sea posible para producir mucho y cada vez de mejor calidad; tendremos nuestros brazos abiertos a todo aquel que piera venir a trabajar, y nuestra mayor satisfacción será cuando estemos convencidos de que nuestro esfuerzo esté contribuyendo al abaratamiento de infinidad de artículos.

Desde ahora, pues, estamos sembrando más de lo de costumbre, para estar listos a la exportación, esperanzados como estamos con la halagadora promesa que se nos ha hecho; y no dudamos en modo alguno el cumplimiento de dicha promesa, si tomamos en cuenta las mismas palabras del que ahora es Presidente de la República y quien en su informe oficial, fecha 23 de octubre de 1907, como Cónsul de Costa Rica en El Salvador, escribió lo siguiente:

"Los costarricenses deben, pues, alejarse del dulce calor de las ciudades, donde nada hacen por su provecho y sí malgastan miserablemente las poderosas energías de la raza, y desparramarse por las montañas alejadas que prometen fortunas soberbias a todos los que vayan a buscarlas, con arrojo y entereza en sus ubérrimos senos. Ya la meseta central no produce más que deudas: hay que ir a los campos apartados, que verdean como tierra de promisión, y que harán renacer las espléndidas condiciones de virilidad y de carácter de fe y de trabajo, que recibimos de nuestros nobles e infatigables progenitores".

Cómo no hemos de esperar, pues, que quien da tan sanos consejos no tienda hoy su mirada hacia estas apartadas regiones, adonde se han reunido esos hombres con arrojo y entereza?

Aquí están los campos apartados que verdean como tierra de promisión; sólo nos falta el puente maravilloso por donde han de pasar muchos centenares más de hombres, y por donde ha de pasar todo lo que esta tierra ha de producir: ese puente maravilloso es un camino que dará vida a estas apartadas regiones y contribuirá mucho al bienestar general del país.

ningún acuerdo, el asunto es muy probable que lo resuelva el Congreso.

—La Municipalidad de aquí se defendió a capa y espada en el "Diario de Costa Rica". Se empeñan los señores ediles en negar que carecen de iniciativas y espíritu de progreso. Con decir que no hay fondos y cruzarse de brazos creen terminada su misión e imposibilitados para hacer algo. De mi parte ya pueden estar tranquilos que no los molestaré más. Ignoraba yo la inmuidad de que gozan estos ediles y será éste el único pueblo donde hay que dejarlos en paz, pues de lo contrario se expone cualquier correspondiente a que lo llamen despedido y lo amenazen con algo más.

—La empresa eléctrica de domingueños tuvo a bien cobrar un servicio de luz para una retreta que en toda parte del mundo civilizado siempre es uno de los actos con que la sociedad culta se distrae y hasta le prestan a los músicos toda clase de apoyo. Aquí es al contrario; habremos de suprimir toda diversión pública, para satisfacer a un círculo de personas interesadas en hacer de este pueblo un desierto inhabitable, oponiéndose a toda diversión culta y honesta a la par que educa los sentimientos como es la música. Según tienen el espíritu de conturbado lleno de pesimismo y sí lleno de codicia, así desean ver a este pueblo como ruinas solitarias y muros silenciosos donde los hombres semejen estatuas por que así ellos están solos para ejercer y usurpar todos los derechos de un pueblo.

Algunas personas llenas de fe y esperanza, tratan de sacar este pueblo del decaimiento moral y material en que se halla sumido.

Ojalá que no desmayen en su noble tarea. Es muy seguro que tropezarán con infinidad de dificultades que opondrán algunos ineptos, pero deben hacerles caso omiso, y proseguir hasta llegar a la meta.

—Que Dios los ayude.

Corresponsal

Correo de Cartago

Misa de requiem.

El lunes de la semana próxima pasada se verificó en la Iglesia Franciscana de los Rev. Padres Capuchinos, a las nueve de la mañana una misa de requiem en sufragio del alma de don Marcos Vargas Gutiérrez. Oficiaron la misa los Reverendos Padres Fray Gregorio, Fray Domingo y Fray Zenón. A la ceremonia religiosa concurren numerosas personas amigas del extinto, dadas las simpatías de que gozaba. La parte musical fué dirigida por el profesor don Manuel G. Freer, escogiendo para el solemne acto la misa del Maestro Gaudioro, organizando la parte filarmónica. Orquesta: violines, don Rafael Alpizar y don Manuel Mata; flauta, don Ramón Bejarano; oboe, don Ernesto Obando; contrabajos, don Juan de Dios Coto y don Ricardo Rojas; battecia, don José Joaquín Guzmán; órgano, don Manuel J. Freer, Director. Coro: Sopranos, doña Mary de Arias, señorita Consuelo Mata,, doña Teresa de Sartoressi, y señorita Carmen Patiño. Mezzo Soprano; señorita Manuela Coto. Contraltos, señoritas Isabel y Luisa Brenes. Barítonos, don Peregrino de Matarcó, don Manuel Mora y don Marciano Herrera. Bajo, don José Vaglio. El ac-

to estuvo muy imponente saliendo todos los concurrentes muy impresionados. nuestra condolencia a su distinguida familia.

Venta

Don William Allen Taylor, activo comerciante ha vendido su establecimiento de comercio situado en la Suiza, cantón de Turrialba, al señor don Julio Alvarado Barquero.

Una ola de sangre

La ciudad de Cartago ha sido teatro de grandes crímenes cometidos a consecuencia del mucho alcohol que se consume. El primero que se registra fué entre el joven Paco Alvarado, que le dió a Abel Madriz que trabaja en el Correo de esta ciudad una puñalada el jueves de la semana próxima pasada como a las siete de la noche. El segundo se registró en el barrio de Guadalupe de Cartago, el domingo como a las ocho de la noche. Rafael Segura le dió un machetazo en el estómago a su hermano en su habitación. Rafael Segura padece de locura y ha estado en el Asilo Chapuí. El tercero tuvo lugar en el cantón del Paraíso; Ramón Campos, después de reñir con su padre Julio Campos, le dió un machetazo en la espalda, dejándolo sin vida. Todos están incommunicados en el Cuartel de esta ciudad, en espera de la sentencia del Juez del Crimen de esta ciu-

dad. El Gobierno debiera poner cartas en estos asuntos con el fin de evitar tantos crímenes que se cometen por las bebidas alcohólicas que expende el Gobierno y por el exceso de clandestinas.

Match de Foot Ball

El domingo próximo en la Plaza Yglesias de esta ciudad, tendrá lugar una interesante partida de Foot Ball, entre las primeras divisiones de los equipos Cartaginés y la Sociedad Gimnástica Española. Por presenciar este match existe mucho entusiasmo entre los amantes de esta clase de deportes. Tenemos noticias de que esta partida será dedicada a don Ricardo Rivera, Presidente del Club Sport Cartaginés, y que de la capital vendrán muchos deportistas a presenciar esta interesante partida. En esta ciudad se han cruzado muchas apuestas en favor de ambos equipos.

Bautizo

El lunes de la semana pasada fué presentada a la pila bautizmal en el templo parroquial, la primogénita del hogar de nuestro amigo don Mateo Barquero y de su señora esposa doña Josefa Monge de Barquero. La preciosa niñita llevará el nombre de María Josefa de los Angeles. Le deseamos mucha felicidad a sus padres y a la primogénita.

MONGE TRISTE

Alajuela al día

En el Hospital

En la reciente visita a esta benéfica Institución pudimos ver con agrado los trabajos que se han llevado a cabo últimamente. Además de las reparaciones hechas en las cloacas,—apartando así todo peligro y las deficiencias que existían,—se construye otro hermoso salón para enfermos, que dada la actividad con que se hace el trabajo, muy pronto estará terminado y puesto al servicio.

Esas y otras importantes mejoras en aquel establecimiento,—verdadero centro de caridad,—están demostrando que las personas que integran la Directiva de la Junta, todas son de un espíritu progresista y concientes de su deber, procuran a la vez que el engrandecimiento del hospital, la comodidad para los que a las puertas de aquella casa llegan en busca de salud.

De justicia es por este medio les enviemos calurosa felicitación.

Comerciales

Don Miguel A. Quesada compró a los señores Ferraro y Rodríguez su establecimiento de comercio situado frente a la plazoleta de la Estación del Atlántico.

Don Víctor M. Chacón compró a don José María Agüero su negocio de pulpería y licores; sito en la Calle Real.

El Kiosko

Con instrucciones del señor Gobernador,—quien ha atendido así el deseo del público,—el contratista señor Montero activa la construcción del kiosko.—

Cuando se comenzó esta obra pensamos que dada la exhautez de fondos en la Tesorería Municipal, se haría un kiosko de no mucho costo; pero dichosamente

nos equivocamos, pues con el auxilio dado al Municipio se levanta una verdadera y costosa obra, de mucho gusto, y que con poco se asemeja al hermoso templo de la música que luce en el Morazán.

Cuestión de límites

Se ha hecho una carta geográfica de la República, para cuya impresión se enviará a Francia dentro de breve plazo; pero como se tuviera noticia aquí de que en cuanto a los límites entre Alajuela y Heredia no se ha respetado el statu quo, pues se incluye en el territorio de aquella Provincia a nuestra rica región de Río 4º el Municipio, que no ha descuidado este asunto, hace las gestiones del caso para que el error sea rectificado.

Es ya tiempo de que esta enojosa cuestión de límites con nuestra vecina Heredia sea definitivamente arreglada, pues a menudo se presentan serias dificultades.

PERSONALES

De su paseo por la región de Santa Clara, regresaron el Lic. don José Vargas Porras, don Humberto Reyes y don Santiago Vargas.

Restablecido

Hemos tenido el placer de saludar a nuestro buen amigo don Pompilio Ruíz, Comandante de esta Plaza, restablecido de la dolencia que lo tuvo postrado.

CORRESPONSAL

JOSE CHENG APUY & Co.
El más antiguo de Puntarenas
Almacén de Primera Clase

Domingueñas

Bajó a la tumba la señorita Olivia Chacón, después de violenta enfermedad. La numerosa concurrencia que asistió al entierro demostró una vez más el aprecio grande con que le distinguió en vida. A todos sus deudos mi más

sentido pésame.
—En días pasados se llevó a efecto la visita de los Gobernadores de San José y Heredia a Pararito, donde conferenciaron sobre el asunto jurisdicción de dicho caserío. Como no llegaron a

SOMBREROS PERUANOS



Apariencia y acabado superior a cualquier otro

Durables y económicos

Se lavan y se arreglan

Superiores a los llamas

Flexibles y resistentes

DEPOSITO GENERAL
ALMACEN SASSO HERMANOS
FRENTE AL COSTADO ES TE BANCO COSTA RICA



El más estupendo ejemplo de lo que puede la electricidad introducida por la piel sobre la tisis (consunción). Julius Cavaggi, casi moribundo, tratado con los baños hidrotermo eléctricos, en 40 días fuera de peligro: en 10 meses cual se ve en la presente fotografía. Ahora tiene 12 años y está sano. El hecho no parece posible pero es verdadero.

Para lavar la ropa
EL AZUL MONITOR
Fabricado por un experto al sistema francés en EE. UU. es superior a todos

Angela Escalante, Hilda Escalante.

Canastas

Claudio Castro y señora, N. A. Monturiol y señora, María Rosario de Calvo, Tulio von Bülow y hermana, Salvador Villar, Gastón Michaud, Antonio Castro A., José Vega y señora, Alberto Medina y familia, Guillermo Johanning, Rosalía de Castro, Pío Acuña e hijo, Enrique Echandi, Nelly y Dora Blanco, Carlos Esquivel y señora, Miguel Obregón y señora, Carmelina de Pérez, José Vega y señora, Jesús Quirós y señora, Luis Paulino Jiménez y señora, Jesús Castro e hijas, S. Casorla e hija, Virgilio Castro Brenes y señora, Atilia Pérez de la Ossa, José Castro y familia, Arturo Aubert, Francisco Monturiol, Daisy Cordero, Emilia de Aguilar, Arturo Beer, Enrique Echandi.

También debemos consignar que el espléndido servicio de cantina estuvo a cargo del señor Moisés Artavia, quien supo quedar a la altura de su cargo.

Ecos de una boda elegante

Nos place insertar hoy—la lista completa de las distinguidas personas que enviaron regalos y asistieron a la ceremonia matrimonial de don Francisco de la Paz y la señorita Gilma Pizarro P., efectuada el 28 de abril pasado.

Regalos

Julio Acosta, José Esquivel y señora, Juan José Montealgre y señora, Ricardo Batalla y señora, José Andrés Coronado, Víctor Manuel Mora y señora, Carlos Mora Poveda, Cecilia A. de Mora, Claudia Mora Artavia, Virginia Mora Artavia, Justa Romero, Adelia Rodríguez, Leonidas Poveda y señora, Manuel Polanco y señora, Virginia Salazar, Clementina Sánchez, Francisco Cordero Q. y señora, María Rojas, Heliodoro Lizano Q. y señora, Esther de Mézerville, F. F. Noriega, Alfonso Salazar y señora, José Fabio Garnier y señora, María Esneda Pizarro, Eduardo Chacón, Emilia Salazar Pinto, Personal Escuela N.º 2, Inés y María Valenciano, Lola v. de Chévez, Leonor v. de Garnier, Ricardo Incera B. y familia, Petra Rosat, Roberto Ramón C. y señora, Gonzalo Poveda y señora, Gerardo Vargas y señora, Rubén Echandi y señora, Elisa María Noriega, Manuel Clemente Quesada, señora e hijas; Arcelia v. de Pachón, Lola Villar, Laureano Echandi y señora, Angela Chaves A. y hermana, Raúl Gurdián y señora, Jaime Nichols y señora, Corina Rodríguez, José Fernando y Myrian Saborío, Mercedes Echandi, Albertina Alvarez Ch., Brígida de Sáenz, Juan y Fide Abelló, Albino Alvarez y señora, M. Luisa de Zúñiga, Directora y compañeras de la Escuela Mauro Fernández, Alberto Echandi y señora, M. Julia Cordero y her-

manas, Luis V. Azuola y señora, Ana María Amigetti, Margarita Escalante, J. Joaquín Poveda, Luis Uribe y señora, Chepita Villar, Lupita Echeverría V., L. de Pizarro, Manuel Salazar C., Domingo Forn, Pascual Pandolfi y señora, M. Teresa de Echandi, Elena Núñez, Angelina Poltronari, Delcida Hidalgo, Blanca Vega, J'ima Vega, Bettina Valverde, Mercedes Castro, Berta Castro, Nelly Piedra, Sev'nia Astorga,

Desnatador "Primrose"

Su fuerza centrifugal es tan perfecta, que en los ensayos americanos se han llegado a separar soluciones de anilina y agua.

INTERNATIONAL HARVESTER & CO.

CHICAGO

Miguel Macaya & Cía.

Agentes

CONTRA
**ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.**

El más Activo-Inofensivo remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA EFERVESCENTE

El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el más rico en principio activo
2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY

PARIS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Telegramas rezagados

Pablo Villareal, (2) de Belén, Guanacaste.

Concepción San Martín, de Esparita.

Ramón Camacho, de Escasú.
Rafael Obando, de Juan Viñas.
Esther de Núñez, de Alajuela.
María Cordero, de Turrialba.
Orillaga Roque, de Las Juntas.
Manuel Salazar, de Naranjo.

Manuel Estrada, de Puntarenas.

B. Solís, de Puntarenas.
Manuel Rosales, de Masaya.
Jesús Pizarro, de Turrialba.
Jesús Pizarro de Managua.
Pedro Jiménez (2) de La Ceiba. (Honduras).
Claudio Villalta, de Tilarán.
The Little Family de Limón.
Pedro Navarro, de La Ceiba.
Dolores Sancho de Miramar.
Tomás Marquez, de Granada.
Joaquín Hartley, de Managua.
Federico Dubry, de San Juan del Sur.

Antonia Hernández, de Siquirres.

Vicente Aguilar, de Grecia.
Fermín Flores, de Amapala.
Isabel Cortés de Boddén, de Blufields.

Elvira Umaña, de Curridabat.
José R. Carranza, de San Salvador.

Las señas son enteramente gratuitas; nada cuesta ponerlas. Aconsejamos consignarlas, aunque sea conocida la persona a quien se le dirige el telegrama.

Evaristo Solera, Luis Vargas Aguilar, Jefe e Inspector de Oficina, respectivamente.

San José 3 de Mayo de 1922.

EL COMETA

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pa-las de varios tamaños.

Apartado 239. 13
MARTIN Y MEDINA

LA VOZ PUBLICA

Justa queja de unos agricultores

Nosotros los abajo firmados, de calidades distintas, agricultores todos y vecinos de Jicaral y Lepanto, de la Provincia de Puntarenas, respetuosos decimos: Somos agricultores en pequeño, situados en la Milla Marítima, que no es para criaderos de ganados, como lo dice bien claro la ley de la milla (Véase la ley No. 162 de 28 de junio de 1828, ley de 26 de mayo de 1884, ley de 3 de octubre de 1885, artículo 509 del Código Fiscal y artículo 102 y siguientes del reglamento de hacienda nacional, de 1858 vigente). Los dueños de ganados son inconsiderados quienes mantienen sus ganados vagando por los montes, los cuales a falta de pastos se comen nuestros cultivos, restando así al comercio una parte de la riqueza nacional, en beneficio de industria que no deja nada a la comunidad.

Nosotros hacemos producir la tierra y beneficiamos a la comunidad con nuestros productos, pero los ganaderos la destruyen y nada producen, pues ni siquiera en sus vecindarios venden leche o queso, que ya así podrían excusarse por decir que algo producen en sus vecindarios, y allá de vez en cuando, venden alguna que otra cabeza de ganado, pues como no tienen mayores gastos, ya que nuestros cultivos les sirven para mantener sus ganados, poco se preocupan por producir algo al comercio o sus vecindarios.

No es justo que en la milla marítima se permitan criaderos de ganados silvestres que destruyen la riqueza nacional con graves perjuicios de los agricultores en pequeño que a duras penas luchamos con las inclemencias del tiempo, para ver de cultivar la tierra en beneficio de todos.

Los Gobernadores, tienen obligación de cuidar porque se cumplan las leyes, dando garantías a los gobernados, y a la tranquilidad de ellos, sus bienes y derechos de ciudadanos, siendo también función de los Gobernadores, entre otras cosas, la de fomentar la agricultura, efectuando todo aquello que al intento acuerden los Municipios, o procediendo por sí, en cuanto esté en la esfera de sus facultades y pondrán a las autoridades de su mando los medios conducentes para conseguirlo (Artículos 50 y 54 de las Ordenanzas Municipales vigentes).

Los principales dueños de ganados vagabundos que andan sueltos por todas partes son: Antonio Rosales Díaz, Juan Sosa, Juan Alemán, Juan Antonio Rodríguez, Teófilo Macotelo, Blas Obando, José Obando. Estos son los que más ganados tienen, pues aunque hay otros que tienen una que otra cabeza de ganado lechera, esos no causan mayores daños por insignificantes en su número y por estar bien diseminados, en diferentes lugares de los barrios.

POR LO EXPUESTO, y leyes citadas pedimos se dicte alguna medida, tendiente a favorecernos en nuestros trabajos de agricultura, contra los ganados de las personas antes citadas, ya que no creemos que deban prevalecer los intereses de siete personas que dejamos citadas, sobre los de el gran número de agricultores que pedimos se nos proteja por la autoridad llamada a fomentar y proteger los agricultores. Rogamos al señor Gobernador que tienda nuestra gestión que a más de ser de justicia, la amparen las leyes citadas, para que se obligue a esos criaderos de ganados, a encerrarlos o los saquen de la milla marítima.

Lepanto abril 9 de 1922.

(Firmados) — Miguel Mendoza, Víctor Espinosa, Magdaleno Mendoza; a ruego de los señores Francisco Mendoza, Antonio Díaz, Esteban Díaz, Enrique Villegas, José Villegas y Francisco Pérez, que no saben firmar, firma Matías Hidalgo; Gregorio Mendoza, Miguel Mendoza; rogado de los señores Arcadio Espinosa, Gregorio Espinosa, Virgilio Zúñiga, Luis Aguirre, Leandro Flores, José María Castillo y Felipe Rodríguez, firma por ellos Matías Hidalgo; Carlos Gómez; Liborio Gómez, Rafael Alvarado, Ramiro Casanova, Sabino Casanova, Rafael Casanova; rogado de los señores Antonio Juárez, Manuel Juárez, Daniel Juárez, Rafael Hernández, Salvador Rosales, Selim Hernández, Antonio López, Lucio López, Ciriaco Sequiera, Pedro Martínez, Próspero Alvarez, Francisco Aguirre, firma Mauro Aguirre; José López, Juan José López, Ramón Obando Bonilla, Matías Briones, Lucas Briones. Para la autentificación de las anteriores firmas y de las cinco puestas en la cuarta plana (f.) Juan M. Rodríguez

REGRESO

Ayer tarde ingresó a esta capital, de paso para la ciudad de Alajuela, procedente de Cuba, la estimable matrona doña Anita Lora v. de Figueredo.

Ha debido ser muy triste el regreso de doña Anita porque deja allá en su patria una tumba reciente, la de su señor padre el General don Saturnino Lora, valiente militar de la revolución, de quien se ocupan brillantísimas páginas de la historia antillana.

Torna, pues, la bondadosa dama a Costa Rica, su segunda patria, con el corazón transido de dolor, pero con la satisfacción material de ver a su hijo el doctor don Viriato Figueredo Lora.

Reciba doña Anita nuestras expresiones de bienvenida, a la vez que los votos formulados por su felicidad personal.



Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho; se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

ACEITE VERDE

cura esta enfermedad tan pesada. 54

Pídase en las boticas.

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, vía Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día Jueves 13 del corriente mes de Abril, que de regreso sale para Nueva York, vía Habana, el día Domingo 16 de Abril, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES, y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los Jueves en la mañana y saldrán los Domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd., para Bristol, vía Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos Europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit Company y de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

Administrador
G. P. CHITTENDEN

FABRICA DE JABONES
— Y —
VELAS DE ESPERMA
Teléfono Número 100
Jesús María Castro V.
Plaza Víquez, San José

Se ha fijado usted en la eficacia que ofrece nuestra Sección de ANUNCIOS ECONOMICOS?

Tack Hing Lung & Co.
15 GIL CONG
Importadores -- Puntarenas

"Fotos en particular"



Sabor delicioso del rico tabaco turco ligado a perfección con hojas de Norte América de suavidad incomparable. Por eso

"Satisfacción"

Chesterfield CIGARETTES

—de los mejores tabacos turcos y norteamericanos, ligado



80 centavos el paquete

LIGGETT & MYERS TOBACCO CO.

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación.
Sírvese enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co

SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

LA SOCIEDAD AL DIA

Distinguido viajero

En el tren de las nueve de la mañana salió ayer para Limón a tomar el vapor "Cuba" que lo conducirá a Panamá, el Ilmo. y Rev. Sr. Dr. don Guillermo Rojas, Obispo de esa Diócesis. Numerosos amigos del Clero y varios particulares fueron a despedirlo al andén de la Estación.

Monseñor Valentín Nalio, Encargado de la Delegación Pontificia, fué a presentarle sus respetos.

El "Diario del Comercio" desea al ilustre viajero una feliz travesía y lo saluda cortesmente.

Viajeros

Procedente del Atlántico se encuentra en esta capital don Gerardo J. Pinto en viaje de negocios.

—La señorita Barbarita Sterloff estuvo ayer entre nosotros procedente de la ciudad de Cartago.

—Don Cecilio Underwood ha regresado al país en el vapor "Calamares".

—Pasan una temporada en Tres Ríos las señoritas María Eugenia y Flora Guardia.

—De la hacienda La Giralda, en Sabanilla, han llegado don José Francisco Trejos y su señora esposa doña Grace de Trejos.

—Para Oropesa salen dentro de pocos días, a pasar una tem-

porada don Juan José Cañas y su señora doña Amalia González Lahmann de Cañas.

—En el vapor "Calamares" que ancló ayer a las seis de la mañana en Puerto Limón regresaron al país don Diego Maldonado y señora, doña Angela R. de Pacheco y don Eduardo Schroterhausen. Los saludamos atentamente.

—Para los Estados Unidos parte hoy en el vapor "Cuba" la señora doña Virginia de Minbiole. Le deseamos un feliz viaje.

Nombramiento

Consignamos con gusto la noticia del nombramiento del doctor don Ricardo Aguilar como médico de Orotina. El señor Aguilar, recientemente llegado al país, trabaja en su profesión en esta capital, exceptuando ciertos días en los cuales sale para dicha ciudad del Pacífico.

Aprovechamos esta ocasión para saludarlo atentamente.

Traslado

Nuestro amigo don José Luis Trejos ha sido trasladado a su casa de habitación, situada 125 varas al Sur del Templo de la Música. El estado de su salud era ayer tarde bastante satisfactorio. Deseamos vivamente al Sr. Trejos un total restablecimiento.

Teatro Moderno

Dos estupendas películas exhibe hoy el Teatro Moderno.

A las 7 p. m. El Momento de Peligro, una exquisita comedia de Carmel Myers, la estrella de la simpatía, como algunos la llaman.

La materialidad con que esta bella artista desempeña el papel de una muchacha empleada del "Escarabajo Negro" (Barrio Bohemio, de New York), que se ve envuelta en un proceso, siendo ella inocente, es algo que no puede ser superado.

Su inocencia la lleva a refugiarse en casa de un hombre por quien ella siente una tremenda simpatía. Allí está resguardada pero un buen día. . . . La traición del bohemio. . . .

Recomendamos muy encarecidamente esta obra así como La Estirpe Secreta, por Eva Novak, estrella casi desconocida entre nosotros y que a pesar de su juventud se encuentra en el apogeo de su arte.

Mañana se estrenará en el América El Apache, por Dorothy Dalton, algo archinotable.

PRODUCTOS EN MAL ESTADO

Ayer fueron decomisados en el Mercado por los señores Inspectores de Higiene, dos carretones repletos de hortalizas, verduras y frutas, que algunos dueños tenían en mal estado en sus respectivos tramos.

La vigilancia debe ser extremada, a fin de conseguir una completa higienización en todo el interior del establecimiento.

TEATRO NACIONAL



CARALT

Desconocido de nuestro público, pero no de nosotros, que desde que se habló de su posible venida a Costa Rica hemos seguido con interés su brillante actuación en la Habana, a través de la Prensa, no nos es aventurado predecir su próximo triunfo en nuestro Teatro Nacional.

Caralt es, acaso, el comediante de más moderno espíritu con que cuenta la escena española, y su exótico repertorio atrae cada noche con mayores incentivo e interés.

La actuación de Caralt en San José nos promete una veintena de comedias del mejor gusto y de la mayor amenidad: una temporada, en suma, de gratisimo arte.

OBITO

Ayer dejó de existir en la vecina ciudad de Desamparados, la señora doña Canuta Quesada, quien muere a la edad de 70 años.

Deseamos paz a los restos de la anciana y resignación a su familia.

Sensacionales acusaciones de inmoralidad administrativa en la Cámara americana

Washington. — La acusación lanzada en la Cámara de Representantes en la tarde de hoy, de que el Departamento de Justicia había cesado de funcionar para proteger los intereses del Gobierno contra los defraudadores y aventureros de tiempo de guerra provisto de la influencia política, causó enorme sensación y está llamada a conmover a la nación entera.

Los cargos fueron lanzados por dos miembros del partido republicano, los representantes Roy C. Woodruff, de Michigan, y Royal C. Johnson, de South Dakota, ambos veteranos del ejército. En unas declaraciones cuidadosamente preparadas, acusan al departamento de Justicia de fracasar en el cobro de muchos millones pagados indebida, y en muchos casos fraudulentamente, a contratistas de tiempo de guerra, a pesar de haberse dado al departamento amplísimas pruebas que justificaban una acción inmediata y enérgica contra los culpables.

Según los representantes mencionados, también otros departamentos del gobierno sufren el mismo mal, que el representante Johnson llamó: "un cáncer en el corazón de la administración". Abiertamente nombra en las acusaciones al procurador general Daugherty y al secretario de Guerra, Weeks, como culpables, además de muchos otros altos funcionarios. Mr. Johnson declaró: "cada tentativa para proce-

der en este asunto es impedida por el Departamento entero de Guerra y casi todo el de Justicia". Hízose la declaración resuelta de que la administración republicana ha adquirido los mismos vicios que la democrática. Abogados con influencias políticas y empresas bancarias con grandes amistades que participaron en los enormes contratos de tiempo de guerra, declaróse por los acusadores, han tenido bastante poder para atar las manos de los funcionarios republicanos que substituyeron a los demócratas.

Los dos representantes presentaron mociones idénticas, solicitando una inmediata investigación congresional de todos los contratos y gastos hechos durante la guerra por la marina y el ejército, así como de "la acción judicial y criminal desarrollada o dejada de llevar a cabo por el gobierno" en los casos en que éste resulte perjudicado por los contratistas.

Espéranse revelaciones sensacionales y se sabe que estas mociones han sido originadas en las confesiones hechas por investigadores oficiales honorables que con cargos de escasa autoridad se han visto impedidos por influencias superiores de defender con éxito los intereses del gobierno.

LEA NUESTRA SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS

y afecciones de las VIAS URINARIAS

Curadas por la "EUMIGTINE"

8 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias.

D^o M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (XVI^o).

Representantes en Centro América: J. PAULY Y CIA.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Novenario

El miércoles pasado, a las 9 horas, se verificó en la Iglesia Parroquial de San Juan de Tibás, un solemne funeral en sufragio del alma de la que en vida fué doña Antonia Rojas de Rodríguez.

El acto estuvo a la altura de las personas que lo oficiaron, siendo ellas el digno Cura Presbítero Rubén Fernández, a quien acompañaban los Presbíteros Salvador Coll y Lucas Marín.

La orquesta compuesta por 6

profesores a cargo del competente joven don Rafael Solano, ejecutó con maestría una misa de requiem, en cuya ejecución tomaron parte los profesores don Ricardo Calderón, don Emilio Bousquet, y el bajo señor Foglia.

Nos complacemos en felicitar al digno Maestro de Capilla de San Juan de Tibás por el éxito que ha obtenido, y aprovechamos el momento para reiterar a la familia doliente nuestra sincera condolencia.

Teatros

MODERNO

VIERNES, 5 DE MAYO

A las 7 p. m.

EL MOMENTO DE PELIGRO

Por Carmel Myers

A las 8.30 p. m. Reprise

LA ESTIRPE SECRETA

Por Eva Novak

AMERICA

SABADO, 6 DE MAYO

EL APACHE

Por Dorothy Dalton

Semilla de Guinea

fresca acaba de recibir en su depósito de granos

ENRIQUE JIMENEZ D.

que ofrece a precios sin competencia

50 varas al Norte del Cometa

Compra y venta de café a los mejores precios

Teléfono 691 — San José — Apartado 653 459

ENVIO

COMBATIENDO EL ALCOHOLISMO

Con motivo de los crímenes cometidos en estos días en Arenilla de Cartago y Paraíso, de un hermano que da muerte a su otro hermano, y de un hijo que da muerte a su padre, pensamos seriamente los padres de familia, el estado de desmoralización a que ha llegado parte del pueblo a causa del alcoholismo. Urge tomar medidas radicales para que este vicio funesto no siga adelante causando muertes y víctimas de presidio.

Una de estas medidas es: que el Ministro de Instrucción Pública por medio de la Sección Administrativa, envíe circulares a todos los maestros de la República, para que éstos enseñen a los niños que van formándose, los graves perjuicios que este horrible vicio trae consigo.

Por otra parte, los padres y madres de esta juventud que se levanta debemos cooperar con los maestros en el mismo sentido.

El Gobierno por su parte debería suprimir la Fábrica de licores y ver el modo de crear otra renta que pueda reponer las entradas que con motivo del cierre dejaría de percibir; combatir con mayor celo las fábricas de aguardiente clandestino, y poniendo fuertes impuestos a los licores extranjeros. Es necesario que se vaya pensando en las futuras generaciones y lo que se pueda en favor de ellas.

X. X

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfin: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

VIDA Y HAZAÑAS DE FRANCISCO VILLA

Su juventud audaz, su esplendor guerrero, y su vuelta a la vida pacífica del campo

Un asalto más y la victoria hubiese sido enteramente nuestra, si en lo más reñido de aquel combate, en el que Obregón llegó a verse reducido a la defensiva, no nos hubieran faltado los cartuchos, traduciéndose esto en un fracaso tan redondo, que si los carrancistas lo hubiesen aprovechado, nos habrían hecho añicos con sólo destacar en nuestra persecución trescientos hombres, pues yo mismo después de aquel desastre, no viendo en mi compañía más que veinte DORADOS, en la soledad de un campo sembrado de cadáveres y regado por dondequiera del armamento que tiraban los fugitivos, no acertaba a imaginarme cómo sería posible volver a reunir los restos de mi gente.

Con este fracaso me sentí tan humillado, que al principio prefería haber perdido con un chino y no con Obregón; pero cuando se calmó mi afrenta se acabó en mí también la vanidad de haberme creído general."

Nada hay que agregar a estas palabras. Villa no habrá dicho y no dirá jamás otras que tengan tan profundo valor en el drama de su vida.

Sigamos aún al insigne guerrillero en sus últimos esfuerzos, que tanta sangre había de costar a la Nación, por recuperar el auge perdido y enderezar el rumbo de su suerte. Esfuerzos ¡ay! enteramente inútiles y que no harán otra cosa que hundirlo en la sombra de la noche.

Porque la noche será su único dominio...

XXIX

EL DESASTRE

Los días que transcurrieron entre el rompimiento definitivo entre Carranza y Villa, habían sido de indecisión para muchos jefes y oficiales, y en general para todo el país. Nadie sabía a qué bando inclinarse, y tanto los civiles prominentes como los militares, los comerciantes como los empleadillos de Gobierno y los maestros de escuela... ¡y hasta las soldaderas! deseaban "ver claro", es decir, deseaban conocer a quién favorecía la suerte de las armas.

Poco tuvieron que esperar, pues los acontecimientos se sucedieron con una gran rapidez. Perdido el combate de Celaya por los villistas o convencionalistas, empezó a alzarse la estrella de Obregón; y viniendo luego las nuevas victorias de éste: la segunda de Celaya, especialmente, ya no dejó lugar a dudas.

Entonces se vió un fenómeno curioso: todo el mundo se declaraba carrancista.

—Pero si tú eras villista ayer tarde.

—¿Yo villista? ¿Yo partidario de un bandolero? ¡En mi vida! Preferiría haber asesinado a mi propia madre.

Pero no decías nada...

—Ah, bueno, por prudencia; pero siempre fui partidario de Carranza.

Tal era, más o menos, el diálogo que por todas partes se oía. Y junto con ese diálogo, los "vivas" al Primer Jefe, a Obregón, al glorioso ejército constitucionalista, a la causa del pueblo, etc. —y los mueras para Villa, el ambicioso, el troglodita, el asesino, el ladrón...

El guerrillero se daba cuenta de esto, pero sacaba fuerzas de la flaqueza. Le poseía una fiebre de actividad portentosa: se multiplicaba para reorganizar un batallón con los despojos de dos o tres, para contener las desertiones, para arengar a "sus muchachos" —para atemorizar a estos jefes y halagar a otros.

Todo en vano.

La desbandada era inevitable. Coroneles y aun generales que le habían jurado lealtad, se pasaban al enemigo con armas y bagajes; otros desobedecían pasivamente las órdenes; otros iban a la pelea, pero llevando ya de antemano la derrota en el corazón.

Villa retiró las guarniciones de Guadalajara y Monterrey y varios de los cuerpos de los que estaban en el Norte, y con estos efectivos libró algunos combates que le fueron favorables, mas que no alcanzaron a restablecer el equilibrio roto ya para siempre. Después se presentó en Trinidad, en León y atacó Silao por la retaguardia merced a una hábil y atrevida maniobra; pero los obregonistas supieron aprovechar una coyuntura propicia y rompieron la línea enemiga, dejando al jefe adversario en peligro de caer prisionero. Si logró escapar, después de perder gran parte de la artillería, fué gracias a su arrojo y a la rapidez de su caballo.

Entonces ardiendo en cólera y de un humor que lo hacía realmente intratable —parecía un tigre hostigado— decidió fortificarse en Aguascalientes; pero un traidor le reveló todos sus planes a Obregón y éste se aprovechó de ellos y, tras reñida batalla, capturó esa ciudad y luego la de Zacatecas. Esto pasaba a principios de junio de 1915.

Villa se retiró entonces a Torreón, con el propósito de fortificarse en aquel lugar, reputado como uno de los de mayor importancia estratégica en el país; organizó una columna y la mandó a rescatar a Durango, cosa que fué lograda. Finalmente perdió la plaza de Saltillo y se vió traicionado por Rosalío Hernández —en quien tanta confianza había tenido— y abandonado por Raúl Madero.

No le quedaba otro recurso que resistir en la Perla de la Laguna.

Y a esto se había decidido, cuando le fué presentado un plan para hacer una campaña en So-

nora. Se trataba de una campaña fácil y rápida que le daría victorias inmediatas y que le permitiría burlar al enemigo, pues dando un rodeo napoleónico (¡El Napoleón de Durango!) podría salir por Occidente, tomar Guadalajara, ocupar la capital, etc.

Evacuó Torreón. Y evacuó Torreón, no porque el proyecto del viaje a Sonora tuviera grandes ni siquiera pequeñas probabilidades de éxito, sino realmente porque el espíritu de aquel hombre había perdido toda su serenidad, y ya no alcanzaba a ver claro los fenómenos militares.

Entre tanto los enviados de Carranza en Washington habían sabido aprovechar muy bien todas las victorias de Obregón para robustecer al causa del Primer Jefe; y cuando supieron lo del abandono de la ciudad lagunera, exhibieron este hecho como prueba indiscutible de que Villa era ya un hombre muerto desde el punto de vista de la fuerza para dominar el país.

El Presidente Wilson otorgó entonces el reconocimiento a Carranza.

¡La epopeya del villismo había terminado!

XXX

LOS ULTIMOS DIAS DE UN "DIVISIONARIO"

Se movilizó, pues, la División del Norte (¡aún conservaba el nombre, ya que no la fuerza!) rumbo a Chihuahua y de ahí rumbo a Ciudad Juárez. En Ciudad Juárez supo Villa la noticia del reconocimiento de Carranza por parte de los Estados Unidos. Tascando su cólera, como un freno de hierro al rojo vivo, siguió para Casas Grandes. Allí se enteró de que un grupo de sus "Generales" más adictos pretendían asesinarlo, y tuvo la audacia de presentarse en la junta donde se tramaba aquel crimen: bastaron su presencia y unas cuantas palabras para inmovilizar a tantos "valientes".

Así, en estas condiciones de moral, emprendió la marcha rumbo a Sonora, a través de las grandes sierras, escaso de provisiones, llevando una pesada artillería que era necesario arrastrar con mil fatigas por los desfiladeros, y sin más esperanza que la muy remota de que lo imprevisto favoreciese aquella intención.

Comenzaba el invierno, que en las montañas, por aquella latitud, es en extremo cruel. "Había días, dice el mismo Villa, en que para continuar la caminata a través de aquellos precipios interminables, necesitábamos frotar por largo rato el cuerpo de nuestros animales que ya no podían moverse de entumecidos".

(CONTINUARA)



Un chiquito de cinco años librado de sufrimientos.

El Sr. Francisco Lama. "El niño (de poco más de 5 años de edad) empezó a cojear. Sentía dolor en el muslo derecho cuando se le oprimía esta parte con la mano. Para averiguar si el dolor tenía algo reumático,—pues yo he padecido hace algún tiempo esta enfermedad—hice presión con la mano sobre los riñones, y el niño sintió dolor aún más vivo. Considerando se trataba de dolores producidos por debilidad de este órgano y deseando probar sus píldoras, hice el pedido.

Administré al niño dos píldoras en dosis de media píldora cada vez y los dolores desaparecieron completamente. Me complace mucho poder informarle así, no sólo por el bien realizado en la salud de mi hijo, sino por la satisfacción que el éxito les pueda causar."—MAESTRO NACIONAL, Arahál, España.

Los lectores pueden perfectamente imaginarse lo que le hubiera sucedido a este muchacho si su padre no hubiera hecho la prueba con las Píldoras De Witt. Los desarreglos de los riñones se manifiestan de muchas maneras y si siente Ud. cualesquiera de los siguientes síntomas significa que sus riñones y su vejiga no están ejecutando su trabajo como debieran. Dolores de espalda, costipación, hinchazones de los pies, brazos y piernas, orina turbia, dolores en los músculos y coyunturas, mal gusto de la boca, y un desaliento general e irritabilidad, todos estos síntomas son los primeros pasos a las terribles dolencias de los riñones y de la vejiga.

Ha sido demostrado por Médicos y Científicos que estos síntomas son causados por ácidos venenosos que se encuentran en el sangre, los que deberían expeler los riñones, las Píldoras De Witt removerán prontamente estos síntomas, en efecto, estas han probado, como ningún otro remedio, los buenos efectos que producen en las veinticuatro horas después de haberlas tomado.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS De WITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO	DEBILIDAD DE	GOTA
LUMBAGO	ESPALDA	DOLOR DE
CIATICA	CISTITIS	ESPALDA
CALCULOS	PIEDRA	LASITUD

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general. Hermann & Zeledon, San José.

Remate de muebles de oficina

No habiéndose efectuado el Remate de Muebles anunciado para el 31 de marzo ppdo. se señala nuevamente para verificarlo, las catorce horas del tres de mayo próximo, en el local contiguo a las oficinas del Royal Bank of Canada en la Calle 3ª Norte. Servirá de base la suma de dos mil doscientos cincuenta colones (¢ 2.250.00). La subasta se hará en un sólo lote o en varios, siempre que el total cubra la base indicada. Dichos muebles son los mismos a que se refiere el aviso publicado en "La Gaceta" números 69, 70 y 71 de 23, 24 y 25 de marzo último respectivamente. Estos muebles pueden verse en cualquier momento en las oficinas del Royal Bank of Canada. — San José, 21 de abril de 1922.

CLAUDIO E. MONTEALEGRE
Corredor Jurado

485

EL GALLO DE ORO CAMISERIA

ESPECIALIDAD EN ENCARGOS A LA MEDIDA
ESCOGIDO SURTIDO DE TELAS
25 VARAS AL ESTE DEL HOTEL EUROPA

Pruebe Ud. Nuestros Refrescos y Siropes.—Son los Mejores

LA NAVARRA

NAPOLEON SOTO J.

ESPECIALIDAD: KOLA CHAMPAGNE
Atención especial para matrimonios y bautizos. San José, C.R.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

SORGO DULCE para lecherías, Pie de Paloma Jengibrillo, Guinea, Rhodes Grass, Balsa para almohadas. De venta en el Beneficio de Arroz y Aserradero de San José, frente a la Plaza del Pacífico. Teléfono 875 A. A. B. Teléfono 323. — No. 460 E.

NEGOCIO. — Por no poder atenderlo personalmente vendo mi negocio situado frente a las bodegas del Ferrocarril al Atlántico. Magnífico punto y buena clientela. Para más informes con JOSE Z. MUÑOZ. — No. 439 E.

MUEBLES PARA CANTINA. Se venden 7 mesas de viena con mármol, 2 mesitas de hierro, 3 doc. sillas viena y un espejo de medio cuerpo. Para informes: Luis Gómez. San José o la Administración de este Diario. 457 E.

VENDO finca de pastos y montaña, 75 manzanas, propias para lechería o cultivos, a una hora del Alto de Ochomogo. Entenderse con Luis Guillermo o Ramón Teófilo Quesada, en Cartago.

Victoria v. de Quesada
426 E.

AVISO

Autorizado por la Municipalidad de este cantón, ofrezco a la venta un Camión marca "Reo" en muy buen estado. Para más informes con el suscrito.

Heredia, 3 de abril de 1922.
El Gobernador,

Luis R. Flores

FINCA de pastos y monte de 36 manzanas se da en arriendo. Situada a una hora al Norte de San Rafael de Heredia, punto llamado El Gallito. Entenderse con Ernesto Sáenz en Cinco Esquinas. 437 E.

SE VENDE casa en Tres Ríos, a 300 varas de la Estación, con todo el confort moderno y completamente amueblada, con hermoso jardín, arboleda y garage.

Además dos potreros situados en Carpintera, uno de ocho manzanas, y el otro de doce.

Informará en San José la señorita Esther de Mézerville y en Tres Ríos don León de Mézerville. 430 E.

JENJIBRILLO Guinea, Pie de paloma, Sorgo Dulce, Horcus Lanatus Rhodes Grass. Balsa para Almohadas. Beneficio de Arroz de San José y Aserradero. Teléfono 875. Alejo Aguilar B.

SE VENDE CASA estilo americano, madera, siete cuartos, baño, jardín y solar grande
J. Q. KINSBURY
Calle Central 100 varas al Sur Ferrocarril Pacífico. Una cuadra del Tranvía. No. 452 E.

VENDO Y COMPRO Acciones de la Compañía Nacional de Hidrocarburos. Nicolás Montero. Teléfono 1646. Barrio Aranjuez. — No. 446 E.

CASA para familia regular, se vende con facilidades de pago. Situada en la Avenida 10ª. a 50 varas del Tranvía al Pacífico. \$ 3.000.00. — Alejo Aguilar B. Barrio de Amón. 441 E.

VENDO la casa o alquilo los altos de la misma, donde está el "Granero de Puntarenas" 50 varas al Sur del Teatro Moderno. Tiene comodidades para familia regular.

También vendo una finca compuesta de potreros y tierras de cultivo a orillas Río Barranca con ganado de cría, dos casas, carretas y un tren de Salinas. Se informará en la misma casa. Teléfono 716. — 456 E.

TENGO ENCARGO de colocar de \$ 10.000 a \$ 15.000 con buena garantía hipotecaria. Entenderse en "Las Olas" con Miguel Armijo Martín. — No. 454

SE ALQUILA una casa cómoda, situada 75 varas al Este de la pulpería "El Oriente". Informes: teléfono 568 o en este Diario. No. 453.

ALQUILO por 3 meses mi casa de habitación amueblada, cerca del Parque Morazán. Con cocina eléctrica y teléfono.
María Cristina de Hernández
455 Teléfono 39

CASAS. — Se venden o se alquilan dos de madera, 100 varas Este del Laberinto. Una grande y lujosa en \$ 200.00 al mes. La otra (4 aposentos) en \$ 85.00 al mes. — Pedro Falsimagne, oficina, 100 varas al Norte del Royal Bank. — 451 E.

NEGOCIO. — De buenas utilidades y poca inversión de dinero SE VENDE.

TAMBIEN una magnífica casa en punto céntrico. Informes apartado 240. Teléfono 886.

TRANSFORMADOR de 15 Kilowatts, se compra.
Alejo Aguilar B. Teléf. 323.
419 E

PELICULAS FOTOGRAFICAS acaba de recibir el taller de Gómez Miralles. Teléfono 490. Apartado 919. — No. 448 E.

VENDO esquina comercial con contrato que produce \$ 150.00 mensuales o la cambio por casa pequeña en esta ciudad. Propuestas al Apartado 250. No. 442 E.

RELOJERO. — Joven extranjero, relojero, se ofrece. Informan en este Diario. — 440 E.

VENDO tres transformadores de 3 1/2, 7 1/2 y 10 kilowatts. Una cocina termo de tres huecos. Un motor de 50 H. P., eléctrico. Informes: C. Mangel. — 458 E.

PRECIOSO CHALET, en la parte alta de San José; 2.000 varas cuadradas. Se vende de ocasión. Nicolás Montero, teléfono 1646 445 E.

VENDO DOS CASAS situadas detrás del Edificio Metálico, 50 varas al Oeste de La Plaza de España, propias para familia no muy numerosa.
Maximiliano Soto Fernández.— No. 438 E.

ALQUILO dos cuartos amueblados e independientes al lado Este de la Botica Astorga. Entenderse con doña Joaquina v. de Wedel. 459 E.

ENIGMA.—Piano de Orquesta. Sonorísimo con pianola adaptable y 100 piezas, instrumentos de primera. 250 dólares! Stefano Perotti. Oeste Casa Refugio. 447 E

Notas breves de Heredia

Circo

—Afortunadamente al Circo Sáenz Freres que tanto dinero ha sacado de los bolsillos de las gentes de pueblo, y de los chicos, se le comunicó que no se le concedía más permiso para dar representaciones, dado que sus números son pocos y no hay grandes variaciones en el Programa.

Solicitaron permiso para dos funciones y han dado diez.

Síncope

Don Pedro López sufrió el martes pasado un ataque en la capital, de donde se le trasladó a esta ciudad después de haber sido examinado y recetado por varios médicos. Su estado de salud es de cuidado.

Traslado

La sombrerería de los hermanos Martínez se ha trasladado al local contiguo al ocupado por la Sala de espera y la Estación de la Costa Rica Motor Co.

Fallecimiento

Ayer fué sepultado el señor don Juan Rojas, quien falleció a la edad de 70 años. Su entierro estuvo bastante concurrido. Damos a la familia doliente nuestro pésame.

Arreglo de calles

El arreglo de calles ha continuado lentamente. Lástima que aun queden en el centro de la

ciudad recuerdos de la vieja Heredia con sus caños a la media calle. Suponemos que una vez concluida la obra que empezaron desde hace varios meses seguirán haciendo calles en el centro y reparando las malas.

Hogar González Morales

El Lic. don Alfredo González está reparando su casa de habitación a fin de poderse instalar cómodamente. La casa quedará con jardines al Norte, al Sur y al Oeste.

Para el 14 hacen grandes preparativos, con motivo de la boda del ex-Presidente.

SE ORDENA LA CAPTURA DE UNA MENOR

El señor Agente Principal de Policía de Alajuela, solicitó ayer por telegrama del Comandante de la Segunda Sección, la captura de la joven Susana Hernández López, quien salió en el tren de Heredia en la mañana de ayer, en compañía de un artista del circo.

Inmediatamente se comisionó a un policial quien a la llegada del tren a San José procedió a efectuar dicho cumplimiento.

MENTOLTYMOL

Sana, calma,
alivia, cura.

DE VENTA EN LAS
BOTICAS 404

LA ALHAMBRA

Almacén de Tejidos y Abarrotes

PAGES & Cia.

Tabaco Iztepeque.—Loza de toda clase.—Escobas para patio, extranjeros.—Cigarrillos "Susini".—Puros Habanos y Jamaica. 17
Pinturas, Aceites, Aguarrás



Dolores en la Cintura

LOS dolores de cintura desaparecerán prontamente con una aplicación del

Linimento de Sloan

El Linimento de Sloan reemplaza los sinapismos y emplastos porosos. Penetra al lugar adolorido sin necesidad de masaje. Activa la circulación de la sangre y alivia las congestiones, dando resultado permanente.

El Linimento de Sloan

no tiene rival como remedio para el reumatismo, neuralgia o cualquier dolor y rigidez de los músculos y coyunturas. Es el mata-dolor por excelencia.

Sólo legítimo con la firma del

D. Burdett Sloan

(De venta en todas las Boticas)

Linimento de Sloan

MATA DOLOR

¿Qué significa EL "SOBRE BAYER"?

VÉALO

EL "SOBRE BAYER" significa: dos tabletas Bayer de Aspirina legítimas en un sobre transparente, limpio, higiénico y herméticamente cerrado y sellado, en vez de las tabletas pasadas, sucias y sin la Cruz Bayer que hasta hoy se han expuesto a recibir los compradores al por menor.

EL "SOBRE BAYER" es una valiosa innovación que pone al alcance de todo el mundo las verdaderas Tabletas Bayer de Aspirina, tan completamente puras, limpias e inalteradas como las que se venden en tubos de vidrio.

EL "SOBRE BAYER" llena una alarmante necesidad. Así lo comprenderá toda persona culta a quien repugne tomar una tableta manoseada y sospechosa. ¡Exíjalo Ud.! ¡No compre más tabletas sueltas! No vuelva a decir: "deme dos tabletas de Aspirina." Diga siempre: "deme un SOBRE BAYER."

CUIDADO!!!

No compre usted tabletas de aspirina en rollos de papel, porque esta clase de empaque no las protege debidamente y, por lo tanto, pueden perder su eficacia.

DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUMCION, CLOROSIS
CONVALENCIA

ANEMIA

VINO y JARABE
Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — De salud y fuerza. — PARIS.

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.

Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Semillas frescas
DE
HORTALIZAS, FLORES Y PASTOS

J. Alfredo Quirós
IMPORTADOR Y EXPORTADOR

TELEFONO 460. SAN JOSE, CALLE 8ª NORTE

ESCRUPULOS OFICIALES

Tilde quien quiera de intrusos los conceptos que voy a grabar en esta nota, y dígame que soy afecto al vocablo hiriente y satírico. En esa Escuela cuatrera ví la luz, la luz del día, que no la del Evangelio y de las ciencias, tan esquivas ambas a este cerebro, cuya fuerza motriz no alcanza más allá de la nariz. Como plasmador de ideas, soy un fracasado; como escritor, bien lo sé, un ente abominable: como hombre grato y amable de la justicia, ya verá usted, me intitulan Justillo. Que es ridícula esta autobiografía, este autobombo? Ya lo creo; pero es preferible darse uno mismo su cepillo a ingresar en alguna cooperativa de bombo mutuo, con derecho a zahumerio recíproco, como se estila entre los truchimanes de la Prensa. Confesadas estas modestias necesarias, pero que no implican solución de continuidad en esta escritura, me encontraré más autorizado para desacertar; y vamos al grano.

Existe en algunas oficinas públicas la puritana y honesta costumbre de aceptar propinas a los litigantes, cuando éstos, ora necesitan adelantar sus negocios en una medida superior al curso natural que les señala el turno a que son sometidos por la disciplina y criterio del empleado; ora observen que sus asuntos marchan con indolente morosidad, porque entre sus curiosidades ha olvidado quizá, la única fórmula eficiente para adelantar una sentencia, para encaminar bien un negocio, para ganar un pleito: la propina. Y es que si esquivan su bolsa a la avidéz terca de algunos funcionarios, en vía de economía, ya nos dice el vulgo que lo barato resulta siempre caro. No deja, pues, de ser encomiosa y pródica esta costumbre, porque ella nos enseña una vez más el sistema genuino de nuestros servicios y los principios éticos que regulan el criterio de algunos empleados: **BUROCRACIA, PLUTOCRACIA Y DOLAR, MUCHO DOLAR.**

Y a fe que estos sistemas favorecen decididamente al pueblo pobre, porque aun cuando las leyes, por el hecho de serlo, son omnímodas, no alcanzan a cobijar a las clases desvalidas. Mentira grande! Al pobre se le aplica todo el rigor de una ley condenatoria, porque no paga adehallas, porque no tiene con qué defenderse; mientras que al rico toda la sapiencia de las leyes prerrogativas repletas de exenciones y privilegios. El pobre que carece de recursos para hacerse admi-

nistrar justicia, comprando la voluntad de un empleado, de un Magistrado, de un subalterno cualquiera, que le pegue dos cirios a su expediente y se marche a labrar la tierra. ¡Pobre de los pobres pobres, que ni aun en el misero metro de la tierra que les asigna su última morada encuentran igualdad y justicia! Y de contera, hay quien asegure que empleados de esta índole no escasean demasiado en los servicios públicos.

Tenemos, pues, que mientras esta malhadada corruptela se agiganta y se ciernen sobre las llagas del cadáver administrativo, la manía de hacerse pagar extras injustificables invade criterios y se constituye en una segunda naturaleza, difícil de arrancar, si el Gobierno y los Jefes de Secciones de todos los ramos, convencidos de la inmoralidad y perversidad de semejante práctica, no ponen de su parte, disponiendo y ordenando una rigurosa fiscalización de sus subalternos.

Escribo por placer, sin que aporte a mi bolsa un solo céntimo; y por placer y por un instinto de terrible canibalismo, delato cuando la ocasión se me presenta, sin que ello me acarree enemistades y sinsabores; pues cuando ellos tocan a mi puerta, los deshecho como malas tentaciones, en esta obsecada misantropía en que vivo; eso sí, y cuando se presentan ineludibles, haciéndoles el gesto de aquel a quien el terror no le inspira pánico. Y como la Naturaleza se ha dignado dotarme de un espíritu de sutil curiosidad, que me obliga a pasar a menudo por esas oficinas de Dios, espero que mis amados seguidores de las prácticas y doctrinas expuestas, me darán tema para ofrecerles en la próxima edición uno de mis ductos más vibrantes, con personajes vivos y reales; sistema que adoptaré como único en resultantes moralizadoras.

Amadeo Justillo.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sobre YERBABUENA
BOTICA ORIENTAL

LA TUBERCULOSIS Y LA ELECTRICIDAD INTRODUCIDA POR EL ESTOMAGO Y LA PIEL

Claudia Guevara C., tuberculosa amamantada por madre tuberculosa, mientras estaba enferma: salida del Hospital de San Juan de Dios el 14 de marzo de 1922. Examen microscópico biológico del esputo hecho por el Doctor Rivera el 14 de marzo de 1922.

1º. Terreno tubercular. 2º. Producto pulmonar. 3º. Preferencia de bacilos.

Diagnóstico Tuberculoso. 2º. Examen 23 de marzo. 1º. Terreno sospecho. 2º. Fijación colorante. 3º. Curgencia de bacilos. Diagnóstico: NO Tuberculosis.

La clínicamente curada declara:

Enferma de tuberculosis desde más de dos años, e hija de tuberculosa, con solo siete baños hidro-termo-eléctricos y electricidad interna unida a inhalaciones iódicas, fué curada como lo demuestran los exámenes, teniendo en ocho días un aumento de peso del cuerpo de dos libras, y sintiéndose completamente aliviada. 23 de marzo de 1922.

COPIA Claudia Guevara C.

Puedo testificar que otra señorita tuberculosa de solo un año, con el mismo tratamiento Maggiorani, obtuvo los siguientes resultados:

Examen biológico, Rivera 11 marzo 1922. 1º. Aspecto general tuberculoso. 2º. Producto pulmonar. 3º. Presencia de bacilos. Diagnóstico Tuberculoso: 2º. examen 21 marzo. 1º. Campo sospechoso. 2º. Producto pulmonar. 3º. Ausencia de bacilos. Diagnóstico: NO bacilos.

En 10 días y 8 baños desaparición de los bacilos.

El resultado no es tan brillante como el de la señorita Claudia, pero muy satisfactorio.

Para su publicación.

Aída Madrigal

Quong Tai Chong & Co.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENÁS, C. R.

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted

Busque el suyo antes que se agoten
¢ 18.00 el ciento
¢ 0.25 ¢ 2.50 doc.



Imprenta
MARIA v. de LINES
San José, Costa Rica

Apartado 101
Teléfono 255

AMBOS MUNDOS *Write & Pagés*

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de **CASIMIRES INGLESES EN BARATILLO**. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero. No. 7

Librería Española - María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago.

Ropa interior
DE LANA

MONTEAGUDO & CIA.

84
Imprenta MARIA v. DE LINES, San José.

'LA GEISHA'
Surtido de Conservas y Licores
CONFITERIA Y PASTELERIA

GIRALT & HNS.

"LA FERIA"
Conciertos — Esmerado servicio
GRAN CAFE RESTAURANT

IMITADA POR TODOS **Cerveza Traube** IGUALADA POR NINGUNO 395